

Échos de Macolin

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin**

Band (Jahr): **13 (1956)**

Heft 2

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Promotions. Le corps des officiers de l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport s'est enrichi d'un lieutenant-colonel en la personne de notre administrateur M. Alfred Meyer, d'un major en celle de M. Willy Rätz, secrétaire de la section de l'instruction préparatoire et d'un lieutenant, M. Willy Wenker, du service du personnel. Nous présentons à tous ces nouveaux galonnés nos sincères félicitations et nous vœux les meilleurs pour de futures ascensions que nous souhaitons exemptes de vertige !

Pas de chance ! Alors qu'il skiait avec sa famille à Grindelwald, notre chef de section I.P., M. Hirt, s'est cassé un bras tout en subissant une assez violente commotion cérébrale. Il est actuellement en bonne voie de guérison, mais tout cela ne s'est pas passé sans souffrance et la solide constitution de notre chef technique a été sérieusement ébranlée. Nous souhaitons que d'ici quelques semaines, il n'y paraisse plus rien et qu'il puisse reprendre une activité où son absence se fait sérieusement sentir.

A la même époque, l'administrateur Alfred Meyer étrennait son nouveau galon de lieutenant-colonel à sa manière en se brisant un pied. Il ne fut pas peu étonné de se trouver alité dans une chambre voisine de celle de M. Hirt à l'Hôpital Beaumont ! Actuellement, on boitille bien encore quelque peu, mais la Citroën noire a retrouvé son propriétaire !

Bonne guérison à tous deux.

De nouveaux candidats maîtres de sports. Les 6 et 7 janvier se sont déroulés les examens d'admission des candidates et candidats au cours de maîtres de sport 1956. Des dix-huit personnes qui se sont présentées, seize ont été admises au cours, à savoir: six dames et dix messieurs, dont douze Suisses, un Belge, un Norvégien et deux Suédois.

En l'absence de M. Hirt, accidenté, c'est M. Marcel Meier qui assume la direction du cours, tandis que M. Hans Schweingruber a pris la succession de Max Isler, comme secrétaire du service de l'instruction. Signalons à propos du cours de maîtres de sport, qu'un bulletin d'information pour maîtres et maîtresses de sports diplômés E.F.G.S. a été créé et que la rédaction en est assurée par Walter Müller, Austr 67, à Bâle.

Ce bulletin d'information sert de trait d'union entre tous les maîtres et maîtresses de sport formés à Macolin. Il permet de porter à leur connaissance les offres d'engagement adressées à l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport par les instituts privés, les clubs de sports, etc. Les maîtres de sports peuvent y exposer leur point de vue sur des problèmes regardant leur profession, tandis que la rubrique «Echos de

Macolin» leur apporte les nouvelles de la «maison-mère». Il semble toutefois que les maîtres de langue française aient de la peine à assurer leur collaboration à ce précieux auxiliaire ! C'est là une tendance qui n'est pas nouvelle et qu'il serait souhaitable de modifier ! Ceci étant aussi valable pour d'autres publications, dont Jeunesse Forte Peuple Libre !

Distinction pour l'apport artistique à la cause du sport. Au nombre des lauréats du «Mérite sportif 1955», nous avons relevé, avec plaisir, la distinction qui a été attribuée à M. Alex W. Diggelmann, de Zurich, dessinateur émérite dont l'œuvre entière est inspirée du sport. Ses esquisses, affiches, tableaux représentent l'ensemble des disciplines sportives pour lesquelles il a toujours témoigné un très grand enthousiasme. Son affiche «Arosa, paradis des sports d'hiver» n'a-t-elle pas été récompensée par une médaille d'or au Concours artistique des Jeux olympiques de 1936 ?

Alex Diggelmann ne pouvait pas ne pas s'intéresser à l'œuvre de Macolin et c'est ainsi qu'il fut chargé de dessiner toutes les ravissantes vignettes qui ornent si utilement le guide d'entraînement du moniteur I.P. «Education Physique» publié par l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport.

C'est pourquoi nous le félicitons tout spécialement pour la flatteuse et très méritée distinction que lui ont conférée les journalistes sportifs suisses.

Savez-vous... que l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport a hébergé en 1955: 36 cours fédéraux de moniteurs IP. avec un total de 1699 participants; 144 cours d'associations avec un total de 5871 participants; 16 cours militaires (of. san. asp. instruct.), avec un total de 955 participants; 6 congrès divers groupant 201 participants; 1 cours de maîtres et maîtresses de sport, avec un total de 21 participants; ce qui représente 30.280 nuitées (83 nuitées par jour). — Il a été servi: 33.148 petits déjeuners, 43.249 lunches, 33.107 dîners. — Les installations de l'E.F.G.S. ont été visitées par 7630 personnes réparties en 213 groupes conduits.

«**Macolin**». Il s'agit de l'ouvrage illustré consacré à notre Institut national de gymnastique et de sport, actuellement à l'impression. Il contient l'historique détaillé de Macolin et de son évolution; le processus de la naissance de l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport; la description des installations existantes; la définition de la mission et des multiples tâches qui lui sont attribuées, ainsi que divers renseignements et statistiques relatifs à son activité. Un article sur «Sport aujourd'hui» de M. le Dr A. Kaech, un autre sur «Sport et civisme» de M. Hirt et un troisième sur «L'athlétisme, sport des dieux» de Jean Studer, en complètent la valeur et l'intérêt. Cet ouvrage est illustré de 55 photos en noir et en couleurs, format 19/25 cm., de M. Walter Brotschin. «Macolin» sortira de presse un peu après Pâques. Le prix spécial de souscription de Fr. 9.50 est valable jusqu'à la parution. Editions Pierre Boillat, rue des Prés 28, Bienne.

Résultats techniques de l'activité I. P. en Suisse romande, en 1955

Cantons ou partie de canton	Participants au cours de base	Participants à l'entraînement de base	Participants à l'examen de base	Participants ayant réussi l'ex. de base	Participants aux cours à option	Participants aux examens à option	Participants aux cours féd. monit.	Part. ayant subi le contr. méd. sport.
Fribourg	798 (-45)	43 (-15)	3604 (-182)	2443 (-62)	316 (+31)	2672 (-57)	21	183 (+58)
Genève	— (-6)	490 (+51)	1759 (+149)	1206 (+43)	336 (+30)	22 (+13)	49	118 (-23)
Neuchâtel	872 (-1)	91 (+9)	1480 (-21)	1078 (-15)	435 (-64)	682 (+266)	50	94 (+41)
Valais	2375 (-135)	—	2733 (+69)	2175 (+61)	1327 (+246)	1560 (+496)	167	85 (-12)
Vaud	1125 (+69)	32 (-6)	3154 (+161)	2143 (+156)	813 (+80)	894 (-39)	124	124 (-89)
Jura bernois	1463 (-92)	(autres chiffres compris globalement dans statistique bernoise)						
Tessin	1397 (+114)	—	2276 (+186)	1938 (+182)	368 (+125)	1026 (+161)	55	99 (+20)
Suisse	34129 (+302)	7996 (-128)	63572 (+1944)	49953 (+2173)	17080 (+1383)	56870 (+6400)	1710	3230 (+230)